

02/05/25

OPINIÓN



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

a presidenta Claudia Sheinbaum emprendió una campaña en contra del expresidente Ernesto Zedillo, esto motivado por el texto que el exmandatario publicó en Letras Libres y en el que acusa de que el partido oficial acabó con la joven democracia mexicana y la sustituyó por una tiranía.

Fueron palabras que calaron hondo en el oficialismo, por lo que la presidenta prometió ventilar los actos de corrupción del sexenio zedillista, en especial lo del Fobaproa.

Pero, siguiendo el guion que le dan, la mandataria pierde de vista algunos detalles que podrían hacer de este asunto algo no muy positivo para su causa.

En primer lugar, tenemos a los actuales militantes de Morena quienes cuando estaban en el PRIAN votaron a favor del Fobaproa, tres perfectamente identificados: Ignacio Mier y Javier Corral, actualmente senadores, y Miguel Ángel Navarro, gobernador de Nayarit.

Adicionalmente, una de las piezas claves para la implementación del Fobaproa, y que lo sigue defendiendo en la actualidad a través de su cuenta en X (Twitter), también es legisladora de Morena, nos referimos a Patricia Armendáriz.

Por si lo anterior no fuera poco, también están en cargos públicos con Morena el primer secretario de Gobernación de Zedillo, Esteban Moctezuma -actual embajador en Estados Unidos- y el canciller Juan Ramón de la Fuente, quien inició su carrera política como secretario de Salud en dicho sexenio.

Otro personaje vinculado al Fobaproa, pues su padre fue de los empresarios señalados por beneficiarse con dicho fondo, es la asesora empresarial Altagracia Gómez, hija de Raymundo Gómez Flores, identificado con el salinismo.

Quizá la necesidad de contar con un enemigo para mantener entretenida a la base electoral del partido oficial se deba a que la secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Kristi Noem, acaba de decir que Claudia Sheinbaum deportó a medio millón de personas que intentaban cruzar la frontera, porque "Trump la obliqó", según la funcionaria estadounidense.

También los datos de la economía nacional hagan necesario aprovechar la reaparición de Zedillo -quien cuenta con un gran número de detractores- para ocupar el espacio y para

que no se discutan públicamente el tema de los morenistas que votaron o se aprovecharon del Fobaproa, los zedillistas en el actual gobierno o la polémica por la supuesta intención de censura por la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión.

APUNTES ELECTORALES

El INE tiene ya los nombres de los candidatos a jueces y magistrados denunciados por presuntos vínculos con el crimen organizado y con una secta acusada de abuso sexual; se trata de Francisco Herrera Franco, José Humberto Padilla Briones, Fernando Escamilla Villareal, Andrés Montoya García, Eluzai Rafael Aguilar, Karina Sánchez Ruiz, Cesiah Karen León Rocha, Nadia Sinai Menchaca Sierra, Betzabeth Almazán Morales, Cinthia Guadalupe Teniente Mendoza y Job Daniel Wong Ibarra.

 X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras en BlueSky areyesvigueras.bsky.social

